



## Pressemitteilung

### Land verdoppelt Förderung der Betreuungsvereine

Das Sozialministerium verdoppelt die Förderung von Betreuungsvereinen im Land. Auch Engagierte in Waldshut und Lörrach werden begünstigt.

Waldshut-Tiengen, 28.04.2023

Sabine Hartmann-Müller MdL  
Haus der Abgeordneten  
Konrad-Adenauer-Straße 12  
Telefon: +49 711 2063 8420  
sabine.hartmann-mueller@  
cdu.landtag-bw.de

Wahlkreisbüro  
Hauptstraße 18  
79761 Waldshut-Tiengen  
Telefon: +49 7741 83 52 605  
sabine.hartmann-mueller.wk@  
cdu.landtag-bw.de



Kann jemand seine Angelegenheiten aufgrund einer Krankheit oder Behinderung nicht mehr selbst besorgen, wird ihm eine rechtliche Betreuerin oder ein rechtlicher Betreuer bestellt – in mehr als der Hälfte dieser Fälle sind das Ehrenamtliche. Betreuungsvereine schulen und begleiten sie dabei. Das Land verdoppelt nun die Förderung von 2 auf 3,9 Millionen Euro, die Betreuungsvereine sind nun dazu aufgerufen Anträge zu stellen, um von den Förderungen zu profitieren. Außerdem erhalten die Vereine eine Einmalzahlung in Höhe von 560.000 Euro. Für den Wahlkreis Waldshut ist davon auszugehen, dass die Vereine mit Sitz in Waldshut sowie in Schopfheim diesen Zuschuss erhalten werden.

Die CDU-Landtagsabgeordnete Sabine Hartmann-Müller sagte: „Wenn der Bund den Betreuungsvereinen neue Aufgaben zuweist, müssen sie dafür auch finanziell ausgestattet sein. Bei meinem letzten Gespräch mit den Vereinen der Kreise Waldshut und Lörrach wurde stark problematisiert, dass hier der zweite Schritt vor dem ersten gemacht wurde. Dass die staatlichen Fördermittel nun endlich angepasst werden, ist daher längst überfällig. Gut, dass das Problem behoben wurde und die Betreuungsvereine eine auskömmliche Finanzierung erhalten.“

Mit der Reform des Vormundschafts- und Betreuungsrechts wurde das Spektrum der Aufgaben der Betreuungsvereine vom Bund zum 1. Januar 2023 erweitert. Vor diesem Hintergrund sollen alte und neue Aufgaben der Vereine samt ihren herausragenden Ehrenamtsträgern in ihrer gesellschaftstragenden Rolle nun weitaus höher finanziell gestützt werden. Die Qualität der rechtlichen Betreuungen im Land wird durch die rund 70 Betreuungsvereine im Land maßgebend beeinflusst.

